


**CUERPO
Y ALMA**
**POR MARÍA
ELENA
ISPARZA
GUEVARA**
**FUNDADORA
DE OLA
VIOLETA AC**

@MaElenaIsparza

CDMX, FEMINISTA CON CLARA

Primer lunes de la ciudad feminista que soñamos. Nunca antes, una luchadora del movimiento había gobernado la capital nacional; las expectativas para Clara Brugada, Jefa de Gobierno desde el sábado pasado, son altas. Muy altas. Al nivel de los sueños... de las utopías.

Su estreno al frente del poder Ejecutivo ocurre en un contexto donde la violencia familiar y de género se mantienen como un desafío de alto impacto.

Si el sexenio anterior inició la transformación de la vida pública, ahora se trata de incidir radicalmente en la privada.

Cuando Dorothy dijo su celebérrima frase de "no hay lugar como el hogar" en el Mago de Oz, seguramente no sabía que ocho de cada diez agresiones a menores de edad, mujeres y personas adultas mayores ocurren precisamente ahí, en la casa de las víctimas.

Clara lo sabe y le duele, por eso dedicó cientos de horas de su campaña a diseñar un programa de Gobierno que pusiera en el centro causas como la autonomía económica de las mujeres —la principal razón por la cual no dejan un hogar violento es la dependencia financiera, de acuerdo con análisis del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México— o la implementación del Sistema Público de Cuidados incluso en las empresas.

Este inicio local llega después de la histórica toma de posesión de la primera Presidenta en nuestra historia, Claudia Sheinbaum: dos mujeres en las posiciones de poder más relevantes del país. ¡Vaya equipo! No debemos olvidar que este es el sexenio que nos conducirá a la meta trazada por la ONU en su Agenda 2030, una coincidencia fantástica.

Sheinbaum anunció que el jueves presentará reformas para garantizar la igualdad de género en la Constitución, eliminar la brecha salarial e indagar todos los asesinatos de mujeres como feminicidios, un modelo que ella misma implementó en la CDMX cuando la gobernó.

"Enviaremos al Congreso de la Unión un paquete de reformas, algunas constitucionales, para que en el artículo 4 de la Constitución quede clara la igualdad sustantiva de las mujeres y también el derecho a una vida libre de todas las violencias", dijo frente a miles en el Zócalo, en su primer discurso como Mandataria.

Todo está dispuesto para hacer historia. Pronto veremos si realmente llegamos todas y estoy segura de que en la capital desde los primeros cien días de gobierno de Clara veremos empezar a hacerse realidad la ciudad feminista que soñamos.